200º Aniversario de la Batalla de Carabobo y Día del Ejército Bolivariano. (24JUN21)

Bienvenidos, Jefes de Estado, Jefes de Gobierno, Jefes de Delegación de todos los países y pueblos del ALBA. ¡El ALBA siempre adelante! La Alianza Bolivariana.

Compañeros y compañeras, igualmente tenemos las delegaciones de más de 67 países del Congreso Bicentenario de los Pueblos. Bienvenidos también desde América Latina, el Caribe, Estados Unidos, África, Asia, Europa y más allá del más allá.

Bienvenido. A esta misma hora está cayendo lo que se llama un "palo de agua", un aguacero de bendiciones. Nos llegan las bendiciones del Dios Creador, y esta agua que cae sobre el Valle de la Caracas Bolivariana trae las bendiciones de los Libertadores y las Libertadoras de América.

Vamos a darle un pase en vivo y directo a esta hora, 5 y 16 minutos de la tarde, del 24 de junio, 200 años después de la Gran Victoria del Libertador Simón Bolívar en Carabobo. Vamos a darle el pase al General en Jefe Vladimir Padrino López desde el Campo Inmortal de Carabobo. ¡Adelante!

General Rubén Darío (tiene nombre de poeta, del siglo XVIII), Escobar, querido General: quiero que le transmita, a través de usted y del Comandante General del Ejército, Mayor General Hernández Lárez, un abrazo de felicitación al Ejército Bolivariano de Venezuela en su día, el Día del Ejército Bolivariano. Ejército patriota, antiimperialista, revolucionario y hoy más que nunca profundamente chavista, que es decir, Bolivariano del siglo XXI.

Nuestros pueblos deben saber cuánto ha costado, cuánta historia ha pasado en 200 años, 200 años de batalla permanente. Estaba hablando hace un rato con el presidente Lucho Arce de Bolivia; tuvimos una muy buena reunión bilateral, y conversaba también con amigos que han venido del mundo, siempre pensando en la doctrina de los Libertadores y Libertadoras de todos nuestros países.

Nosotros pensando y estudiando la doctrina libertadora de Simón Bolívar, de Antonio José de Sucre, de Rafael Urdaneta, de Manuelita Sáenz, de San Martín, de O'Higgins, de José Gervasio Artigas, de Francisco Morazán y de tantos, de José Martí, y de tantos en la hoy América Latina y Caribeña (antes América Meridional, Nuestra América).

Creo que pudiéramos decir, señor General, que la doctrina emancipadora, liberadora, geopolítica que fundaron los Libertadores tiene plena vigencia hoy. Y lo demostramos aquí en el ALBA y lo demostramos en este Congreso Bicentenario que ha congregado 67 países del mundo.

Hoy lo demostramos. Yo preguntaba hace unos días: Luego de que el Libertador Simón Bolívar liberara Guayana, allá en el río Orinoco (1817-1819), luego de que instalara el Congreso Constituyente que fundó Colombia, la Gran Colombia (la Bolivariana), en aquel decreto supremo del 17 de diciembre de 1819 donde agregaba a las Provincias Unidas de Venezuela, la Nueva Granada y las provincias de Quito (lo que hoy somos Venezuela, Colombia, Panamá y Ecuador), el Libertador emprendió su campaña que lo llevó a la liberación de la Nueva Granada, a lo que hoy es Colombia.

El 6 de agosto de 1819, allá, pasando las montañas andinas de la hoy Colombia, la mitad del Ejército de Bolívar murió congelada en el páramo de Pisba. Murieron de hambre y congelados. Y con la mitad de su Ejército, llegó y derrotó al Ejército imperial español en la Batalla de Boyacá. Estableció gobierno en Bogotá y volvió del Orinoco.

Voy a hacer todo ese viaje. Aún en avión, la gente llegaría cansada. No es que agarren un vuelo de Bogotá a Ciudad Guayana y "voy a descansar tres horas". ¡Estos hombres lo hacían a pie, a caballo! Recorrían grandes extensiones porque tenían grandes sentimientos de amor por la Patria, grandes ideas de liberación. Por eso es que eran capaces de recorrer el mundo entero si fuese necesario para llevar la idea y la acción revolucionaria para entonces.

Y Bolívar diseñó desde el Orinoco en 1820 una maniobra de gran calado, de gran alcance. Primero, estableció negociaciones con el imperio español que llevaron a la firma de los acuerdos del Tratado de Cese al Fuego y Armisticio y el Tratado de Regularización de la Guerra, el 27 de noviembre de 1820.

Primera vez que el imperio español reconocía la existencia de Colombia, y primera vez que el imperio español reconocía a Simón Bolívar como Presidente constitucional y legítimo de la República de Colombia. ¡La gran maniobra diplomática! Que además le permitió establecer el derecho humanitario como forma de tratamiento de la guerra para el cese al fuego, para la firma de capitulaciones, para el respeto y el tratamiento de los soldados caídos en batalla, presos o heridos.

De ahí, Bolívar continuó la preparación de una gran campaña. El Ejército español tenía sobre Venezuela más de 14.000 hombres, que era mucho decir, bien armados. Bolívar logró, en una gran operación, dispersar, dividir, combatir y debilitar por partes el inmenso Ejército imperial español, y logró reunir fuerzas superiores un día como hoy en el Campo de Carabobo. Y todo en 45 minutos: la resolución de toda su campaña, de todos sus conceptos geopolíticos, de toda su estrategia, en una magnífica victoria que derrotó definitivamente al imperio español en tierra venezolana, que consolidó la fundación de Colombia y liberó nuestra tierra de 300 años de dominio colonial.

Y yo me preguntaba ahí y le preguntaba a nuestro pueblo: ¿Por qué Bolívar, después de esos grandes éxitos constitucionales, políticos, diplomáticos y militares, por qué Bolívar no se quedó a vivir en Caracas y a gobernar Caracas, o en Bogotá y a gobernar desde Bogotá? ¿Por qué?

Le decía a Lucho, presidente boliviano. ¿Por qué? Y él mismo lo responde. Queridos compañeros (se encuentran entre nosotros los expresidentes, queridos hermanos de todas las horas, Rafael Correa Delgado y Evo Morales Ayma, entre los delegados del Congreso Bicentenario de los Pueblos).

Se los pregunto a ustedes como líderes. Y el mismo Bolívar lo responde, porque Bolívar ya lo había dicho: "Para nosotros la Patria es América. O somos libres todos o no será libre nadie."

Y ese espíritu está hoy en esta Cumbre del ALBA, está en esta Cumbre del Congreso Bicentenario del Pueblo. Ya Bolívar había mandado entonces a Antonio José de Sucre a Ecuador, a Quito. Ya había mandado ejércitos y pertrechos. No había decidido todavía la suerte del territorio venezolano cuando ya las tropas de los llaneros, los andinos y los neogranadinos estaban allá desplegadas.

Apenas un mes después de la Batalla de Carabobo (un mes o algo más), se da la Batalla de Guayaquil, y Antonio José de Sucre derrota en Guayaquil a las tropas españolas e incorpora a Guayaquil a la provincia de Quito y al concepto de Colombia. Eran hombres que pensaban en geopolítica, en territorios, en la emancipación común, en la unión.

Así que Bolívar nos responde desde Carabobo, y lo hemos dicho: en Carabobo empezó la gesta de la liberación definitiva de Suramérica. La victoria de Carabobo marcó el rumbo de Pichincha, Boyacá, Junín, Ayacucho y el quiebre del dominio colonial de 300 años de Nuestra América del Sur y de Nuestra América.

Y esa era la visión de los Libertadores, y es la visión con la que fundamos nuestra Revolución Bolivariana, es la visión con la que nuestro Comandante Amado Hugo Chávez construyó el Proyecto Nacional Simón Bolívar, construyó la unión cívico-militar, refundó al Ejército y a la FANB, y señaló el rumbo.

Aquí hay grandes amigos y amigas de nuestro Comandante Chávez, entrañables hermanos y hermanas del mundo, y deben saber que hoy también en nuestro corazón está el recuerdo porque él nos dijo: "Vamos al 2021, vamos al 24 de junio, y cuando llegue el Bicentenario, Venezuela estará de pie, libre, soberana e independiente". Y aquí estamos, de pie, hoy más rebeldes que nunca, hoy más revolucionarios que nunca, libres, soberanos e independientes.

Hermanos y hermanas del mundo, General Rubén Darío, inicien los movimientos para este gran desfile cívico-militar en el Campo de Carabobo.

Nosotros aquí estaremos desplegados en cumbre conjunta. Se reúne el Consejo Presidencial del ALBA y el Congreso Bicentenario de los Pueblos. Este es nuestro camino: el camino de la unión, de la emancipación conjunta. O somos libres todos o jamás será libre nadie en América Latina y el Caribe. La unión y la emancipación van unidas, así van unidas de manera entrañable.

Así que hoy, a 200 años de Carabobo, General Rubén Darío, está autorizado a iniciar el gran desfile de celebración cívico-militar, a desplegarlo y a culminarlo exitosamente. ¡Autorizado!

84º Aniversario de la Guardia nacional Bolivariana (04AGO21)

Un día como hoy, hace 84 años, nació la Guardia Nacional (GN), uno de los componentes de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) con más arraigo popular. Es una institución que en este último tiempo ha cumplido a cabalidad su misión de garantizar la seguridad y la convivencia ciudadana.

No les ha tocado fácil. Cada hombre y cada mujer de la Guardia Nacional Bolivariana ha tenido que contener, exponiendo su vida, los ataques de una agresión imperial multiforme que ha insistido en sembrar una guerra fratricida en nuestra amada Patria. Se han topado, pues, con el uniforme, la gallardía y el patriotismo de un componente entrenado y preparado para garantizar la Constitución y la paz.

Pienso, por ello, que la celebración de este 84° aniversario trasciende la mera formalidad castrense. Es un día en que el pueblo se celebra a sí mismo como pueblo en armas y, sobre todo, como pueblo independiente. Nuestra Guardia Nacional Bolivariana es una institución de inmenso profesionalismo y de probada lealtad.

En estos 21 años de Revolución, se ha crecido desde el punto de vista de su doctrina de seguridad, apegada 100% al respeto de los Derechos Humanos y del Estado de Derecho.

En estos duros años que hemos pasado de asedio imperial, de intentos de golpe de Estado, de focos de guerra civil, de magnicidios frustrados... Ustedes, muchachos y muchachas de la Guardia Nacional Bolivariana que hoy sirven a la Patria como oficiales y como elementos de tropa; ustedes, hombres y mujeres que se hicieron profesionales en la constancia y la convicción nacionalista; ustedes, generales que han entregado los mejores años de su vida al objetivo estratégico de preservar el orden: toda la gloriosa FANB ha demostrado que la Patria es un gran valor humano que nos garantiza todos los derechos.

Hoy quiero reconocerles su firmeza y su moral en los momentos más difíciles. El pueblo siempre contó con su inamovible compromiso patrio.

Podríamos citar muchos ejemplos en que se ha puesto a prueba la Guardia Nacional Bolivariana, pero basta con rememorar el año 2017, cuando el imperialismo y la extrema derecha venezolana desplegaron aquel plan de violencia para destruir al Estado: la guarimba durante cuatro meses contra el pueblo. Grupos violentos, entrenados para vandalizar las calles, quemaron a hombres y mujeres inocentes, atacaron a la población con armas de guerra y con todo tipo de explosivos y armas. Durante meses, la Guardia Nacional Bolivariana fue un verdadero escudo protector, un brazo liberador del pueblo, garantista de la paz.

Ayer se conmemoraron cuatro años de la instalación de la Asamblea Nacional Constituyente (ANC), un acontecimiento histórico que selló la paz e inició el camino de la concordia y el reencuentro nacional. Y ustedes estuvieron allí, conteniendo los ataques de mercenarios con una mano y, con la otra, garantizando la voluntad electoral del pueblo.

No faltaron contra la institución campañas de estigmatización y odio promovidas por las nuevas transnacionales mediáticas en las redes sociales. Pero, al no poder doblegarlos en el territorio, quisieron atacar la moral de nuestras tropas de la Guardia Nacional Bolivariana.

"No nos conocen", decía el Libertador Simón Bolívar. "Dios concede la victoria a la constancia". Y ustedes me recuerdan diariamente ese pensamiento de nuestro Libertador en el Manifiesto de Carúpano en el año 1814.

Han pasado momentos verdaderamente difíciles para el Proyecto Nacional Simón Bolívar, para el proyecto independentista del siglo XXI, pero la constancia ha sido una virtud que celebro en todo el componente de la Guardia Nacional Bolivariana.

Desde ese 4 de agosto de 1937 hasta hoy se ha escrito mucha historia. Claramente existe un antes y un después que nos remite indiscutiblemente al Comandante Supremo de la Revolución Bolivariana, Hugo Rafael Chávez Frías: a su liderazgo militar, a su visión clara de la FANB como una totalidad en unión. Una visión que los hombres y las mujeres de este componente hicieron suya con un admirable espíritu de cuerpo, que respondió y responde a una elevación de la conciencia colectiva de los retos y los desafíos de una revolución inédita, como lo es nuestra Revolución Bolivariana del siglo XXI.

La Guardia Nacional Bolivariana es hoy por hoy profundamente Bolivariana, profundamente revolucionaria y más que nunca antiimperialista.

Ustedes, como pueblo en armas, son el rostro de un nuevo concepto en seguridad y defensa de la Nación. Nunca más este componente, como dijo nuestro Comandante Chávez, será usado contra el pueblo. Siempre será usado para defender la paz, la estabilidad, la seguridad y la protección de nuestro pueblo y de nuestra Patria.

Como lo dijo el Comandante Chávez, cada Guardia Nacional hoy encarna el sentimiento y la conciencia de la Patria y es abnegado defensor de la Venezuela libre, soberana e independiente de hoy.

El pueblo de Venezuela ha demostrado en las palabras y en los hechos que es un pueblo de paz y de diálogo. Paz y diálogo son las señas de la identidad pública de nuestro Gobierno Bolivariano, del gobierno que presido. Pero hay quienes creen que la paz y el diálogo significan debilidad.

En tal sentido, la Guardia Nacional Bolivariana ha desempeñado un rol protagónico a la hora de proteger y defender a nuestro pueblo cuando las fuerzas disolventes y terroristas de la derecha han tomado el atajo de la violencia.

Quienes continúen ignorando deliberadamente el derecho de las grandes mayorías a la convivencia pacífica se encontrarán con las leyes y la Fuerza del Estado, ese Estado que se fundó desde Carabobo hace 200 años y que estamos en plena construcción en este siglo XXI.

Señor Comandante de la Guardia Nacional Bolivariana, Mayor General Juvenal Fernández, miembros del Estado Mayor y a todos los miembros del componente:

No olvidemos que precisamente un día como el 4 de agosto del año 2018, hace tres años, el imperialismo norteamericano intentó matarme y matarnos para iniciar la destrucción de nuestra Patria de la manera más vil. Mercenarios, entregados y entrenados por la oligarquía colombiana y la extrema derecha, emplearon drones cargados de bombas para atacar y manchar de sangre esta fecha. El magnicidio era un objetivo para iniciar un plan y borrar a sangre y fuego del mapa mundial el nombre de la República Bolivariana de Venezuela.

Tengo que decirlo una vez más: gracias a la Chinita, gracias a la Virgen milagrosa y bendita, gracias a nuestro Dios que intercedió y puso su mano, gracias a la lealtad de la FANB, salimos vivos y airosos de aquel ataque mortal que hicieron hace exactamente tres años para iniciar una confrontación entre hermanos.

En el fondo, debemos saber que esto es una lucha contra la oscuridad y contra la barbarie. Tengamos presente todos los días que su lucha es nuestra lucha contra los enemigos de la Patria. Por eso, en cada acción de la Guardia Nacional Bolivariana, en cada acción para desmantelar bandas criminales, bandas paramilitares, bandas de narcotraficantes, en cada acción que hagamos para resguardar la vida, la seguridad y la paz de Venezuela, estamos propinando una derrota a los planes imperiales, a las mafias que gobiernan Colombia y a la derecha extremista.

Tengamos conciencia de ello, señores oficiales, señoras oficiales. Debemos tener plena conciencia de que con la llegada al poder de la Revolución Bolivariana y nuestro Comandante Hugo Chávez se inició una nueva historia, una nueva era para el componente de la Guardia Nacional que lleva el sello luminoso de la dignidad bicentenaria, la dignidad de los pueblos, la dignidad de la Patria en Carabobo.

Por eso hoy decimos: 4 de agosto de 2021, Año de Carabobo, ¡Que viva la Guardia Nacional Bolivariana! Y decimos desde el corazón: ¡Leales siempre, traidores nunca! ¡Independencia y Patria Socialista! ¡Viviremos y venceremos! Sigamos venciendo, Guardia Nacional Bolivariana.

198º Aniversario de la Armada Bolivariana (24JUL21)

Hoy, 24 de julio, hace 238 años, nació en esta tierra el hombre que cambió para siempre la historia de América y que se convertiría no solo en el Padre de la Patria, sino en el espíritu tutelar de su destino libertario.

El 24 de julio dejó de ser hace mucho tiempo para los venezolanos y las venezolanas una simple efeméride. Hoy se vive como un día de celebración espiritual, un día de fiesta popular en el que suena el tambor, el arpa, y desde la Plaza Mayor de esta Capital hasta la casa más humilde de la aldea más remota, se viste el tricolor y sus ocho estrellas con profundo orgullo.

En estas dos décadas que van del siglo XXI ha habido un despertar grandioso de la conciencia nacional, no hay duda de ello. La importancia de nuestras raíces, de nuestros orígenes y el papel estelar que cada hombre y cada mujer puede y debe cumplir de cara al destino colectivo, ya no es un tema exclusivo de historiadores o académicos. Está presente en la conversación cotidiana entre los hombres y mujeres de a pie.

Llegamos a este año 2021, Año Bicentenario de la Campaña y de la Victoria de Carabobo, con el nombre de Bolívar encarnado en el pueblo, y encontramos a un país entero viviendo esta historia con pasión de actualidad y de futuro. Como dijo alguna vez ese gran venezolano y cronista de Caracas, Enrique Bernardo Núñez, no podía ser de otra manera.

Un breve repaso por la vida pública del Libertador supera cualquier hazaña conocida en la historia universal. Sin vacilación alguna, Bolívar se unió a la revolución de 1810 desde el ala más radical de la Sociedad Patriótica a favor de la independencia absoluta. Dirigió la campaña que recuperó la República en el año 1813. Lideró el proceso de emancipación de la Nueva Granada (hoy Colombia). Escribió los más profundos y penetrantes escritos de análisis políticos desde su exilio. Con el apoyo de nuestra hermana revolucionaria Haití, recuperó una y otra vez la República y refundó sus instituciones. Logró la unidad de la Nación Grande en torno a la causa emancipadora. Enseñó a los hombres y mujeres el amor a la Patria Profunda para los pueblos que peleaban juntos contra el poder hegemónico imperial de España.

Ideó la Gran República de Colombia. Libertó a la Nueva Granada en Boyacá. Tendió su dispositivo victorioso contra el Ejército español en Carabobo. Impulsó la liberación de Quito y Guayaquil, que formaron parte entonces de la Gran Colombia recién nacida. Liberó a un país en anarquía para entonces, como el Perú, y fundó otro país que, por propuesta de su pueblo, lleva su nombre: Bolivia. Convocó el Congreso Anfictiónico de Panamá con miras a la unidad de todo el continente.

Pero volvemos a preguntarnos ante ustedes: ¿Por qué Bolívar, presidente de esa gran potencia que representó Colombia luego de tantas victorias, no permaneció en Caracas o en Bogotá y quiso más bien convertirse en presidente en campaña, trasladando su área libertadora hacia el sur, hacia los altos de Oruro y del Potosí? ¿Por qué este hombre, con todo el poder y el carisma ganados en sus victorias militares y sus aciertos políticos, no se dedicó a gobernar la República de Colombia y en cambio condujo sus Ejércitos Libertadores a través de sierras, de los Andes, de desiertos y altiplanos del Perú y de la futura Bolivia?

Es cierto que el Ejército del Virrey en el Cusco era una amenaza latente para los nuevos territorios liberados de Colombia si decidía contraatacar hacia el norte. Pero es más cierto que existía en Bolívar, además de un furor de libertad, un concepto claro de continentalidad de Nuestra América. Llegó inclusive a plantear la liberación de Cuba y de Puerto Rico, para lo cual se preparó.

Lo que no lo dejaba descansar a nuestro Gran Libertador era la necesidad de la derrota definitiva del imperio español y la preocupación por el surgimiento de cualquier otro imperio que pusiera sus ojos sobre Nuestra América. Lo que lo impulsaba a llevar la libertad personalmente fuera de Colombia era su visión geopolítica de un equilibrio global urgente y de la participación de Nuestra América en ese nuevo mundo multipolar para entonces.

En su proyecto anfictiónico, Bolívar es un contundente antiimperialista. Es un contundente geopolítico de la multilateralidad, porque solo en lo multilateral puede haber equilibrio. Su visión

fue siempre internacional y planetaria, geopolítica, le decimos en el siglo XXI. Concebía la política local articulándose con la política mundial en un momento de la historia de la humanidad donde no existía todavía una conciencia global como existe hoy.

Bolívar es un hombre de la historia, pero es también un hombre del futuro. Debemos a Bolívar esas posiciones hoy más vigentes que antes. El Libertador vio el mundo cómo iba a ser y previó las necesidades que íbamos a tener nosotros. Perseguimos el rumbo trazado por él y honramos a nuestro amado Padre y su legado infinito de nuestra independencia y de nuestra existencia misma como Patria Venezolana, como Patria Suramericana.

Se quedan cortas las palabras para celebrar el natalicio de nuestro amado Libertador Simón Bolívar. Por eso, honrarlo solo puede hacerse desde la ética política: hacer todo lo que demande con virtuosismo, valentía y desprendimiento, y desde la fidelidad antiimperialista sostener la libertad y la independencia, que son sus dos grandes legados. Bolívar aún va en la vanguardia y, como ayer, nos exige mucho más cada vez, mucho más.

Día de la Armada Nacional Bolivariana

Cumpleaños también hoy, compatriotas, la gloriosa y heroica Batalla Naval del Lago de Maracaibo, que coronó en un día como hoy la obra de Carabobo, echando de Venezuela el último vestigio significativo de las fuerzas colonialistas del imperio español.

Fue bajo la dirección del Almirante José Prudencio Padilla, quien emprendió su batalla contra la escuadra del Reino de España, cuyos buques fueron capturados y destruidos, con lo cual capituló el Ejército realista y se consolidó la liberación definitiva de Maracaibo. Desde aquel 24 de julio de 1823 han pasado 198 años, y con ellos hoy celebramos orgullosos el Día de la Armada Nacional Bolivariana, custodios heroicos de nuestras aguas. Ellos fueron, en el combate marítimo, como los centauros de los llanos: primeros en la batalla, primeros en la victoria.

¡Honor y gloria en este día a la Armada Libertadora de Venezuela!

No olvidemos que fue un barco en el Caribe donde se izó por primera vez el tricolor, y que era nuestro Generalísimo y Almirante en Jefe Francisco de Miranda quien venía a bordo de ese barco, el Leander, en la expedición histórica para recuperar desde el infinito azul del Caribe la tierra que tres siglos antes había sido conquistada a sangre y fuego por el imperio español, de sus legítimos dueños.

Desde entonces, señores oficiales, señoras oficiales, soldados de nuestra Armada Bolivariana, desde entonces la Armada ha estado presente en todas las batallas, cumpliendo un papel decisivo en la protección de los territorios y en la defensa celosa de nuestra soberanía. La historia de la Armada Venezolana está ligada profundamente al origen de la Patria. Se funda con los primeros gritos de independencia surgidos en aquel cabildo de 1810 y es hoy por hoy de las más antiguas unidades militares de todo el continente latinoamericano y caribeño.

Esa es nuestra Armada. Por eso, quiero felicitar a todos los hombres y a todas las mujeres que con sus uniformes gloriosos defienden nuestros mares y defienden nuestros ríos. Al Almirante Alexander Velásquez Bastidas, Comandante General de la Armada, a su Estado Mayor, a todos los oficiales subalternos, superiores y almirantes que sirven de escudo y garantes de la paz y la soberanía ante cualquier intento de invasión.

Veo en ustedes a nuestro Almirante en Jefe, nuestro Generalísimo Francisco de Miranda, entusiasmado por el futuro. Veo también en sus caras al Gran Almirante Luis Brión, incansable y

decidido frente a las adversidades, porque el heroísmo no es cosa del pasado: el heroísmo es vida diaria, cotidiana y, sobre todo, futuro para la Armada Bolivariana.

El tiempo que nos ha tocado vivir demanda de todos y de todas, como siempre lo digo, grandeza, entrega, compromiso y mucha virtud patria. No es casual que hoy celebremos a Bolívar y a la Armada. Los exhorto a todos y a todas a seguir escribiendo la historia grandiosa de la independencia de ahora, el siglo XXI, porque todavía nos toca mucho por hacer y son también muchos los enemigos que acechan a nuestra amada Venezuela.

Hoy más que nunca digamos desde el corazón: ¡Independencia o Nada! ¡Que viva Bolívar en la idea y en todos nuestros actos! ¡Que viva la Armada Nacional Bolivariana, que lleva su nombre, que lleva el azul de nuestra bandera para que siga siendo inexpugnable! ¡Que viva la Patria soberana!

¡Hasta la victoria siempre! ¡Venceremos!

210º Aniversario de la Independencia de Venezuela (05JUL21)

Señoras oficiales, tengo en mi mano la espada original de nuestro Libertador Simón Bolívar, la espada que reconoció su gloria y lo reconoció como Libertador. Esta espada, entregada en sus manos por el pueblo de Lima, por el pueblo del Perú, lleva en su empuñadura la figura del último emperador inca, Atahualpa. Lleva marcadas las iniciales de nuestro Libertador Simón Bolívar y lleva en oro puro, originario del Perú, la marca del pasar de los siglos de resistencia y de lucha.

Esta espada sagrada que tengo en mis manos representa el honor, la lealtad, el amor a la Patria y el sacrificio que ustedes deben hacer por la felicidad, la seguridad y la prosperidad del pueblo de Venezuela.

Y con esta espada desenvainada, procederé a jurarlos a ustedes en sus nuevos puestos de batalla con los ascensos que he concedido como Jefe de Estado.

Juran ustedes delante de Dios, delante del pueblo de Venezuela, delante de esta bandera tricolor, delante de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, delante de esta espada victoriosa del Libertador Simón Bolívar, juran ustedes no dar descanso a sus brazos ni reposo a sus almas para trabajar incansablemente por el logro de una Venezuela soberana, justa, solidaria, libre e independiente? ¿Lo juran ustedes, jurado por la Patria desde el corazón?

Si así lo hicieren, como lo han jurado, que Dios y el pueblo los premien. De lo contrario, que se los demanden.

Día de la Independencia y la FANB

Muy bien, General Marcano Tábata. Quiero saludar hoy, 5 de julio de este año 2021, a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) en su conjunto, en su día. Hoy es el día de los soldados y las soldadas de Venezuela, de la FANB, orgullo de todos los venezolanos y todas las venezolanas.

Mis palabras de aliento, de solidaridad, de apoyo y de felicitación a través de usted, señor General en Jefe Vladimir Padrino López; de usted, señor Almirante en Jefe Remigio Ceballos Ichaso; de ustedes, señores Generales, Almirantes, Comandantes de los cuatro componentes y de la Milicia Nacional, a través de todos los soldados que me ven y me escuchan.

Precisamente hoy, día de la Patria, de la Independencia, quiero saludar al presidente de la Asamblea Nacional, Doctor Jorge Rodríguez, y felicitar a este cuerpo colectivo de la Nación, la Asamblea

Nacional, por la sesión solemne que han hecho hoy. Verdaderamente, extraordinaria. Felicidades a los diputados y diputadas de la poderosísima soberanía de la Asamblea Nacional de la República Bolivariana de Venezuela.

Extraordinario discurso del presidente del Centro Nacional de Historia de Venezuela, Profesor Doctor Alexander Torres. Extraordinario discurso de gran aprendizaje, de gran lenguaje, de mucha claridad, de un erudito, de un experto que le habla al pueblo en su propio lenguaje. Son los nuevos historiadores de la historia emancipadora, de la historia insurgente.

Del cual forma parte el presidente del Consejo Nacional Electoral, bienvenido Profesor Pedro Calzadilla; presente Doctor Maikel Moreno, máximo magistrado, presidente del Tribunal Supremo de Justicia; Doctor Elvis Amoroso, Contralor General de la República; Doctor Tarek William Saab, Fiscal General de la República; Doctor Alfredo Ruiz, Defensor del Pueblo.

Y Vicepresidenta Delcy Rodríguez; el Estado Venezolano, la Nación Venezolana, la unión cívico-militar, para celebrar los 210 años de este largo camino con dignidad, con alegría y con amor patrio.

La Independencia como Lucha Permanente

La independencia es una lucha permanente. La independencia no es un estado estático que se logra y punto. No fue así hace 200 años, no fue así hace 100 años, no fue así hace 10 años cuando conmemoramos el Bicentenario junto a nuestro amado Comandante Hugo Chávez. No es así hoy, y será así mientras existan en el mundo imperios que quieran ser hegemónicos y apoderarse de la autodeterminación de los pueblos.

La independencia es un acto dinámico, en movimiento permanente. Podríamos decir, desde la Venezuela Bolivariana forjada en luchas durante dos siglos, que la independencia es una lucha permanente por la dignidad y por la propia existencia humana en esta tierra. La independencia se hace todos los días, se defiende todos los días, se construye todos los días.

Hoy podemos decir, señor General, que efectivamente, 210 años después, les podemos decir a nuestros padres Libertadores, al Generalísimo Francisco de Miranda, propulsor de la independencia hace 210 años; le podemos decir al Padre Libertador Bolívar, miembro de la Sociedad Patriótica: "Padres Libertadores, 210 años después, podemos celebrar ese acto magnánimo de declarar la independencia, ese acto de valentía. Lo podemos celebrar en una tierra que es libre, rebelde, soberana. Lo podemos celebrar de pie. Lo podemos celebrar con la mente y el alma tranquila. Lo podemos celebrar en paz, en el ejercicio de nuestras voluntades colectivas, en pleno ejercicio de nuestra soberanía amada, en nuestra tierra amada".

Lo pudimos decir hace 10 años cuando nuestro Comandante en Jefe y Presidente Hugo Rafael Chávez Frías encabezó los actos de aquel Bicentenario majestuoso e inolvidable del año 2011. Y 10 años después, ¡cuántas cosas hemos pasado! ¡Cuántas pruebas ha pasado la fortaleza de nuestra propia existencia, la fortaleza de nuestra dignidad y nuestra independencia! ¡Cuántas pruebas hemos enfrentado! ¡Cuántas pruebas hemos superado para poder decir hoy ante los pueblos del mundo, y poder mirar cara a cara a nuestro pueblo, y poder celebrar hoy, 5 de julio de 2021, que Venezuela es un país unido, en paz, libre, soberano e independiente! Es mucho decir.

Se nos engrandece el alma y se nos llena de energía el cuerpo cuando decimos: "Tenemos Patria, a la cual dedicarle nuestra vida. Patria a la cual defender con nuestra vida. Patria por construir hacia el futuro".

Dijo el Libertador, luego de enfrentar la traición, los intentos de magnicidio: "La traición le quitó Caracas, Lima". Dijo el Libertador, y nuestro Comandante Chávez siempre lo repetía: "La independencia es el bien que nos ha quedado de tantas luchas".

Inclusive el Comandante Hugo Chávez lo redactó de puño y letra en uno de los objetivos fundamentales del Plan de la Patria y puso: "Defender, garantizar y desarrollar la independencia como bien inestimable", con lo cual podremos lograr todos los demás.

No se equivoca el Libertador Bolívar, no se equivoca el Comandante Chávez y no nos equivocamos hoy cuando decimos: haber defendido la independencia del Estado y de la Nación Venezolana nos permite hoy estar en posibilidad de conquistar, recuperar y reconquistar todos los derechos sociales y económicos que las sanciones criminales han vulnerado contra nuestro pueblo. Nos permite no solo soñar en la recuperación del Estado de Bienestar Socialista construido, sino actuar en esa dirección.

Por eso digo que celebrar la independencia hoy, a 210 años, significa un compromiso para recuperar y restaurar el Estado de Bienestar Socialista construido en estos años de Revolución Bolivariana; devolverle la prosperidad económica a nuestro país, vencer las sanciones criminales y encontrar los caminos del desarrollo sostenible, sustentable y poderoso de todo el aparato económico para satisfacer las necesidades del pueblo y generar ingentes riquezas que se inviertan en el derecho a la salud, a la educación, a la vivienda, al trabajo y a la vida del pueblo de Venezuela.

Es el compromiso de todos, de todas y de todes. Es el compromiso de los que amamos a Venezuela, de los que sentimos la historia de Venezuela como una historia viva, de los que sentimos a Bolívar palpitando en el corazón de todos estos cadetes, soldados y oficiales que hoy van a marchar para demostrar el poder militar de nuestra Patria.

¡Qué gloriosa ha sido la batalla! ¡Qué gloriosa ha sido la resistencia de nuestro pueblo! ¡Qué gloriosa ha sido la historia de Venezuela! ¡Qué gloriosa y grande ha sido la visión Bolivariana de ver a todo un continente libre, unido e independiente, construyendo su propio camino!

Las oligarquías locales han logrado momentáneamente separar los caminos de nuestro pueblo. La oligarquía criminal, la mafia que gobierna en Bogotá, ha logrado momentáneamente separar los caminos de dos hermanos: Colombia y Venezuela. Las oligarquías que aún tienen el poder económico, político y comunicacional (aún lo tienen, por ahora, pero no para siempre) en buena parte de los países de América Latina y del Caribe, han impuesto su visión desintegradora de América, su visión contra la unión. Han impuesto su visión subordinada al imperio, por ahora.

Pero estamos seguros que más temprano que tarde se levantará una nueva ola de liberación y emancipación de los pueblos de América Latina y el Caribe. Y allí estará el pueblo de Venezuela en la vanguardia, gritando ¡unión, liberación, libertad, independencia!, gritando a los cuatro vientos ¡Que viva Bolívar! ¡Que viva la Independencia! ¡Que viva Francisco de Miranda! ¡Que viva la Patria Venezolana! ¡Que viva la Patria Grande!

Graduación Conjunta año 2021 (07JUL21)

Muy bien, General. Estamos aquí en este acto tan significativo para las bases de nuestra institución Armada, tan significativo para la noche del relevo en el mando en el desarrollo de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) en los años que están por venir, en las décadas que están por venir.

Hoy se gradúan y ascienden al grado de tenientes y tenientes de corbeta 1.052 cadetes que han obtenido su formación en las doce academias militares que tiene Venezuela en nuestra poderosa Universidad Militar Bolivariana (UMB). Fue fundada por nuestro Comandante Hugo Chávez, quien tuvo una visión muy clara del proceso de formación académica, militar, ideológica, cultural e integral de todo el personal de oficiales que necesita nuestra FANB para desplegar sus capacidades y su poder militar. Tuvo una visión de futuro y lo que sembró nuestro Comandante Chávez aquí está floreciendo hoy: 1.052 nuevos oficiales forjados en la UMB, en las doce academias militares.

Seguimos en el camino de Chávez y de Bolívar, es decir, que seguimos en el camino de Chávez siempre como elemento existencial de nuestras vidas. Es decir, que seguimos por el camino de Bolívar, por el camino de los Libertadores y Libertadoras de América.

¡Felicitaciones, muchachos! ¡Felicitaciones, muchachas! Han pasado la prueba en base a mucho esfuerzo, a estudio, a trabajo colectivo, a exigencia física, pero sobre todo a condiciones morales, éticas y humanas que los califican a partir de hoy como tenientes y tenientes de corbeta de nuestra gloriosa FANB.

¡Felicitaciones a los 1.052 jóvenes que hoy logran el sable de la libertad! Adelante, General.

Entrega de Sables y Juramento

Autorizado. Que reciban este sable ustedes en nombre de sus promociones, primeros y primeras.

Felicito a las muchachas por ser primeras en sus promociones. Felicito a los muchachos por ser primeros. Hay que ver la responsabilidad que adquiere quien llega primero en su promoción en esta graduación.

Por eso, que reciban ustedes los sables de mis manos como Comandante en Jefe... En estos tiempos de pandemia en que debemos extremar los cuidados y cambia el protocolo que normalmente aplicamos para entregar de mis manos a las manos de todos los graduandos su sable libertador... Habiendo cambiado ese protocolo por ahora, por esta pandemia, entrego desde mi corazón, desde mi alma, desde mi espíritu revolucionario, Bolivariano, chavista, este sable a las manos de las primeras y los primeros de su promoción.

¡Felicitaciones, tenientes recién graduados y ascendidos! ¡Tenientes de corbeta recién graduados y ascendidos!

Juran ustedes delante del Dios Creador, juran ustedes delante del Padre Libertador Simón Bolívar, juran ustedes por nuestra amada Patria Venezuela, juran ustedes frente a esta bandera de libertad y de victoria, nuestro tricolor nacional, juran ustedes por los grandes valores de nuestra sociedad:

- Cumplir y hacer cumplir los valores y mandatos de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, las leyes y reglamentos militares.
- Y no dar descanso a sus brazos ni reposo a sus almas hasta alcanzar con todo su sacrificio, hasta alcanzar con todo su batallar, la materialización de una Venezuela justa, soberana, solidaria, socialista, dejándole a nuestro pueblo un mundo mejor de justicia social y felicidad absoluta, ¿hasta perder la vida si fuese necesario?

¿Lo juran ustedes?

101º Aniversario de la Aviación Militar Bolivariana y 29 años de la Rebelión Cívico-Militar (27NOV21)

Buenos días a los hombres y mujeres del aire que defienden nuestro inmenso y azul patrio.

Esta conmemoración, como toda conmemoración revolucionaria, debe entenderse como una especie de bisagra en el tiempo histórico, una fecha en la que confluyen lo que hemos sido, lo que somos y lo que vamos a ser. No se trata de una simple fecha en el calendario o en la agenda, sino un acontecimiento inscrito en lo más profundo y auténtico de la memoria de un pueblo.

Han transcurrido 29 años desde aquel 27 de noviembre de 1992, desde aquel día luminoso de rebelión cívico-militar Bolivariana. Fue la segunda gran jornada de aquel decisivo año de nuestra historia contemporánea. Aquel día, al igual que el 4 de febrero, quedó demostrado que el viejo régimen oligárquico puntofijista no podía hacer otra cosa que prolongar su inexorable agonía.

En el más genuino espíritu chavista, es un imperativo que tengamos siempre presente el extenso y luminoso acumulado de luchas y batallas históricas que nos han traído hasta aquí. Tengamos siempre presente la geología libertaria que nos da sentido y razón como pueblo.

El 27 de noviembre de 1992, en síntesis, podemos decir que nuestra Aviación Militar Bolivariana (AMB) nació con un signo real, rebelde y verdaderamente revolucionario, antiimperialista. Nació para hacer suya la causa histórica del pueblo de Venezuela. Por eso, en honor a esta admirable gesta de historia patriótica, el 27 de noviembre ha quedado consagrado como el Día de la Aviación Militar Bolivariana.

Aunque nuestra aviación militar fue creada en diciembre de 1920, nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez decretó en diciembre del año 2009, como parte de esta nueva era, que se celebrara cada 27 de noviembre el aniversario del cimiento histórico profundo y de raíz de nuestra Aviación Militar Bolivariana. Nació esta Aviación Militar definitivamente de cara al pueblo. Bien podemos decir que nació y se bautizó a sí misma en la luz de la dignidad y del honor.

Hoy honramos el ejemplo de quienes ofrendaron sus vidas en todas estas gestas históricas. Es este entonces un día que nos emociona, porque lo que antes fue quizás un cuerpo élite, hoy es un componente sembrado en el corazón de nuestro pueblo. Así ha sido desde aquel glorioso año de 1992 que ayudó a encaminar al país por un rumbo verdaderamente democrático, participativo, soberano e independiente, que hoy reconocemos como el mayor de los tesoros logrados de todas las batallas históricas.

En verdad y en realidad, ha sido mucha la historia que ha recorrido nuestra antigua Fuerza Aérea, hoy Aviación Militar Bolivariana: desde aquellos modelos Caudron G.3 monomotor del año 1920, a los hidroaviones Caudron G.4 bimotor del año 1922 que surcaron el cielo venezolano, hasta los más modernos Sukhoi que hoy se alzan como centinelas de la soberanía Patria.

Desde sus orígenes, siempre ha estado enmarcada por esa profunda admiración que todas y todos sentimos por los pilotos, por aquellos que desafían las leyes de la gravedad y se convierten en verdaderos puentes entre el cielo y la tierra.

Nuestra Aviación Militar Bolivariana es hoy más que nunca un crisol de gloria y profesionalismo. El cielo patrio cuenta con los más celosos defensores y defensoras, con un auténtico Escudo de Diamante, parafraseando al Gran Mariscal de Ayacucho, Antonio José de Sucre.

En este Día de la Patria, en medio de una gran emoción que se expresa en la profundidad de nuestra alma, me siento orgulloso del nivel alcanzado por ustedes, queridas y queridos combatientes del aire. Con sus alas de acero han demostrado la gran capacidad y pericia que tienen, dándole una respuesta contundente al contrabando, al narcotráfico y a todos los violadores de nuestro espacio aéreo. Con sus aeronaves han combatido a los que han pretendido incursionar impunemente en el cielo de nuestra amada Patria Venezuela.

La Aviación Militar Bolivariana siempre debe estar alerta para impedir que estos delincuentes, terroristas y narcotraficantes alcancen sus nefastos fines en cielo venezolano.

Compatriotas, siempre hay que saber que hay un antes y un después en la historia y en la vida, determinado por la acción y el liderazgo de nuestro Comandante Supremo Hugo Rafael Chávez Frías en nuestra FANB en su conjunto y en cada uno de sus componentes. Hoy quiero reivindicar la visión amplia, extensa e integradora y el liderazgo geoestratégico del Comandante Chávez que impulsaron el proceso de modernización y actualización profesional sin precedentes en la historia de la Aviación Militar Bolivariana, logrando alcanzar fundamentales acuerdos con países del mundo como Rusia para superar el bloqueo y la dependencia que teníamos con los Estados Unidos.

El Comandante Hugo Chávez sembró e impulsó permanentemente el apego al Bolivarianismo. Por eso hoy nos sentimos espléndidamente orgullosos al celebrar la Aviación Militar Bolivariana en todo su espíritu Libertador, recogido de 200 años de lucha de nuestros militares patriotas que han sabido defender el orgullo y la dignidad de la Patria.

El Comandante Hugo Chávez tuvo justamente la visión de construir una sólida y unida Fuerza Armada a partir de la transversalidad de cada uno de sus componentes. La feliz consolidación de la unidad que hoy caracteriza al pueblo en armas, al igual que la continuidad y profundización de la revolución militar que arrancó en 1999, demuestran que por aquí pasó Chávez y que no se irá nunca del alma de nuestra FANB.

Hoy con alegría y orgullo decimos que somos una unidad perfecta, una unidad que nadie podrá jamás vulnerar. Más nunca nuestra FANB estará subordinada a los intereses imperialistas y oligárquicos ni a ningún interés que no sea el interés del pueblo de Venezuela, el interés de nuestra Patria Amada.

Así caracterizó nuestro Comandante al papel que debe jugar la Aviación Militar Bolivariana al establecer este 27 de noviembre como su día para el orgullo, el honor y la dignidad militar. Y así ha sido y seguirá siendo, porque la base sólida de nuestra doctrina militar Bolivariana responde a la esencia misma del alma venezolana y eso no tiene vuelta atrás.

Es un logro de nuestra Revolución Bolivariana contar hoy con una aviación como la que tenemos: una aviación de avanzada en posición de combate por la Patria, por el pueblo; una aviación radicalmente antiimperialista, Bolivariana y chavista; una aviación que sabe perfectamente lo que defiende: la vía venezolana a la felicidad social, al socialismo como nuevo modelo de sociedad y nuevo modelo de vida.

Nuestro Gobierno Bolivariano está empeñado en el desarrollo tecnológico de toda la FANB. Por eso creé el Consejo Militar Científico y Tecnológico para avanzar en la independencia absoluta de nuestra Fuerza Armada. Nada nos ha detenido, compatriotas militares. Nada nos detendrá en ese camino, ni bloqueos, ni sanciones, ni amenazas. Nada jamás nos detendrá. Y a pesar del castigo que los imperialistas le impusieron a nuestro pueblo, el pueblo venezolano con su Fuerza Armada

está de pie, decidido a ser libre, a ser soberano, a mantener su esencia anticolonialista y antiimperialista.

Ciertamente, vamos a seguir avanzando hacia la consolidación de la Aviación Militar Bolivariana para que sea más sólida, más profesional, la mejor aviación militar de toda nuestra región. Este componente fundamental de nuestra FANB tiene que seguir siendo garante de paz, preparado las 24 horas del día para la defensa de la paz, la soberanía y la independencia nacional.

En el seno de la Aviación Militar Bolivariana debe estar vivo el espíritu rebelde, antioligárquico y antiimperialista que hoy tienen en su corazón las amplias mayorías del pueblo de Venezuela. Por eso mismo, la identidad de ustedes, militares del cielo de la Patria, es una sola: lealtad absoluta al pueblo de Venezuela.

Es importante mencionar en esta fecha, 27 de noviembre, que nuestra Venezuela Bolivariana conmemora los 205 años de los encuentros entre Bolívar y Morillo allá en Santa Ana de Trujillo, encuentros que permitieron avanzar en la firma del Tratado de Armisticio y Regularización de la Guerra y los tratados de Derecho Internacional Humanitario que marcaron la historia de la guerra hace 200 años y fundaron el derecho de guerra humanitaria en nuestro continente.

Se unen en esta fecha dos hitos históricos que reafirman la esencia del pueblo en armas. Por un lado, defendemos el derecho de vivir en paz, pero la paz pasa necesariamente por alcanzar la igualdad establecida y practicada, por conquistar la suprema felicidad social. Deben saber que estos dos hitos históricos, el del 27 de noviembre de 1992, impulsó hacia el siglo XXI toda la fuerza histórica de aquel 27 de noviembre de 1820.

Ustedes, señores oficiales, señoras oficiales, son el Escudo de Diamante de Venezuela, son las Alas de la Libertad, el rostro del nuevo concepto de seguridad de nuestra Patria. Ustedes cierran filas en una FANB que nunca más será usada contra el pueblo.

En este Día de la Patria, siéntanse orgullosas y orgullosos porque son ustedes la vanguardia que forma parte de una Aviación Militar, orgullo de Venezuela, luminoso ejemplo de preparación y profesionalismo en Nuestra América.

Hoy digo desde mi corazón: ¡Que viva la Aviación Militar Bolivariana! ¡Chávez vive, la Patria sigue! ¡Independencia o Nada! ¡Leales siempre, traidores nunca! ¡Hasta la victoria siempre!

Salutación Presidencial año 2021 (28DIC21)

Gracias por este obsequio y por esas contundentes palabras.

Compañeros, General en Jefe Vladimir Padrino López, Ministro del Poder Popular para la Defensa y Vicepresidente Sectorial de Soberanía Política, Seguridad y Paz del Gobierno Bolivariano; General en Jefe Domingo Antonio Hernández Lárez, Comandante Estratégico Operacional: agradezco sus palabras de bienvenida y este balance contundente que hacen ustedes desde la práctica, desde la verdad, desde el hacer.

Saludo a todos los jefes militares, a todos los soldados y soldadas del país que están conectados a través de esta videoconferencia de salutación anual a nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB).

Presentes aquí en el Puesto de Comando de la FANB: los generales en jefe Vladimir Padrino López y Domingo Antonio Hernández Lárez; el Mayor General Juan Tomás Puerta Perozo, Segundo Comandante y Jefe de Estado Mayor Conjunto del CEOFANB; el Mayor General José Adelino

Ornelas Ferreira, Jefe del Estado Mayor de la Comandancia en Jefe (y además el Secretario General del Consejo de Defensa de la Nación). Y luego, juego de alpargatas: Mayor General Félix Osorio Guzmán, Comandante General del Ejército Bolivariano, presente; Almirante Alexander José Velásquez Bastidas, Comandante General de la Armada Bolivariana, presente; Mayor General José Rafael Silva Aponte, Comandante General de la Aviación Militar Bolivariana, presente; Mayor General Juvenal Fernández López, Comandante General de la Guardia Nacional Bolivariana, presente; Mayor General Wifredo Gregorio Julio Andrade, Comandante General de la Milicia Nacional Bolivariana, presente; Almirante Erika Coromoto Vírgüez Oviedo, Viceministra de Servicios de Personal y Logística del Ministerio de la Defensa; Mayor General Ricardo Nicodemo Ramos, Viceministro de Educación de la Defensa; Almirante Aníbal José Brito Hernández, Viceministro de Planificación y Desarrollo de la Defensa; Mayor General Pascual Rodríguez Días, Inspector General de la FANB; Mayor General Isidro José Vásquez Becerril, Contralor General de la FANB; Mayor General Hernán David García Perozo, Comandante de la Defensa Aeroespacial Integral (CODAI); y Mayor General Jesús Emilio Velásquez Quintero, Magistrado Presidente de la Corte Marcial y del Circuito Judicial Militar.

Presentes también aquí en el Puesto de Comando Central de la FANB los ocho comandantes de las ocho Regiones Estratégicas de Defensa Integral (REDI) del país. Ahí está todo su personal. Aquí están sus comandantes: el Mayor General Renier Enrique Urbáez Fermín, Comandante de la REDI Occidente; el Mayor General José Santiago Moreno Martínez, Comandante de la REDI Andes; el Mayor General Santiago Alejandro Infante Intriago, Comandante de la REDI Los Llanos; el Mayor General José Antonio Murga Batista, Comandante de la Región Central; el Mayor General Winder Enrique González Urdaneta, Comandante de la Región Oriental; el Mayor General Alfredo Román Parra Yarza, Comandante de la REDI Guayana; el Almirante Neil Jesús Villamizar Sánchez, Comandante de la Región Marítima e Insular; y el Mayor General Javier José Marcano Tábata, Comandante de la Región Capital. ¡Presentes!

Bueno, mis saludos a todos los jefes de todas las REDI, a todo el personal.

Precisamente aquí tenemos un video que me dicen que es un resumen que manifiesta lo que ha sido este maravilloso año 2021. Sabíamos que el año 2021 iba a ser bueno, iba a estar lleno de la energía patriótica de nuestros Libertadores y Libertadoras. Sabíamos que el año 2021 iba a ser especial, y ¡qué especial ha sido el 2021! Un año de recuperación integral de la Patria, de victoria permanente, de victorias parciales acumuladas, de suma de esfuerzos, de moral combativa, de optimismo real, de unión cívico-militar perfecta. El 2021 ha estado a la altura de un Bicentenario glorioso de Carabobo, a la altura de los Libertadores, de las Libertadoras.

Vamos a ver este video resumen de 2 minutos 56 segundos. ¡Adelante! (Tras el video) ¡Bienaventurados! Excelente. La senda del desarrollo, de la dicha, de la bienaventuranza, la bienaventuranza bíblica, cristiana.

Verdaderamente quiero ratificar mis saludos y felicitaciones a toda la Familia Militar de Venezuela. A los que vienen llegando, ¡Feliz Navidad! Nuestro abrazo cordial y sincero, y el deseo de que las bendiciones de nuestro Dios lleguen a toda la Familia Militar Bolivariana de Venezuela. A los que van saliendo, bueno, a compartir en paz, en armonía, la felicidad de la llegada del Año Nuevo en familia. A todos, en familia, con mucha humildad, con mucho amor, con mucho sentimiento, con mucha alegría. Como vimos la celebración del 24 y el 25 de diciembre, la alegría de los niños, de las niñas, de la familia, de las madres, de las abuelas, de los padres, de los abuelos. ¡Cómo pudimos compartir en familia!

Yo ya tengo en estas funciones varios años, desde que nuestro Comandante en Jefe, nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez, me dejó al frente de esta misión de Patria. Este es el décimo mensaje de salutación que me toca dirigir personalmente. El primero lo hice como Vicepresidente de la República, recuerdo, fue en Oriente, en Barcelona, leyendo una carta de nuestro Comandante Supremo que estaba convaleciente en La Habana producto de su última operación, y me dijo: "Nicolás, ve como Vicepresidente y entrega este mensaje, lee este mensaje revolucionario a mi Fuerza Armada Nacional Bolivariana", dijo, "a mi amada Fuerza Armada". Y así fue.

Luego me ha tocado, durante nueve años, hacer el balance junto a ustedes, en colectivo, en equipo, en perfecta unión cívico-militar: año 2013, 2014, 2015... y si decimos año por año se nos pasa la película: 2016, 2017 (el año de la guarimba, el año de la Constituyente, el año de la contraofensiva victoriosa), el 2018 (que trataron de matarnos), el 2019, 2020 (de batalla intensa contra el imperialismo, viéndole la cara al monstruo de frente y derrotándolo), y este año 2021 que, de los años que he visto (estos a los que me refiero), creo que ha sido el año de mayor motivación, de la Navidad más bonita, más sentida, más familiar y más feliz que he visto como Presidente de la República, para los niños, para las niñas, para la familia, para la comunidad. Y todo esto lo hemos ido ganando a pulso.

Decía el General en Jefe Vladimir Padrino López que las Fuerzas Armadas son los testigos históricos más calificados que hay para poder valorar el sistema electoral del país. Cada uno de ustedes, desde cadete, ha estado en una mesa electoral. Cada soldado, cada soldada, los que tienen ya más de 30 años de servicio y siguen en el servicio activo, los que se acercan a los 30 años, pueden valorar el antes y el durante del sistema electoral. Me estoy refiriendo solo en este momento a la expresión del General en Jefe, y son testigos de que en Venezuela hay una voluntad democrática pura, transparente y genuina, y en Venezuela es el pueblo el que manda, el que decide lo que tenga que decidir, cómo lo tenga que decidir. Son testigos de primer orden y saben cómo ha ido evolucionando para mejor el sistema de garantías para que el pueblo ejerza su soberanía política, su soberanía constitucional.

Y yo me traigo ese ejemplo para compararlo con el resto de la vida social de nuestro país. La FANB está hasta el último rincón de nuestra Patria, de norte a sur, de este a oeste, y sabe el esfuerzo que hace nuestro pueblo en la resistencia a la agresión imperialista, al bloqueo imperialista, y sabe el esfuerzo que ha hecho un país entero para tomar la senda de la producción, del crecimiento económico.

Y ese crecimiento económico que está experimentando Venezuela ha sido producto del esfuerzo nacional, del trabajo nacional, de la voluntad y la conciencia de todos los sectores productivos del país. Y hoy Venezuela ha tomado la senda del crecimiento económico con pulmón propio. Ya la antigua era de dependencia del capitalismo rentista petrolero va quedando atrás, sin lugar a dudas. Y Venezuela tiene que tomar con conocimiento, con ciencia, tecnología, con capacidad gerencial, las riendas de un proceso económico de construcción de una nueva economía que sea la base poderosa de la estabilidad y la igualdad social, que sea la base poderosa de la estabilidad y el bienestar colectivo, de la paz nacional, de la unión y la cohesión como país.

No se equivocó Karl Marx cuando dijo que la economía era la base de toda la estructura de la sociedad. Es así, y Venezuela viene experimentando, soldados y soldadas de la Patria, queridos militares, queridas militares de nuestro país, pasos correctos y certeros hacia una recuperación integral de la capacidad y hacia un despliegue de la capacidad productiva. No se trata solo de recuperar la capacidad productiva, se trata de crear nuevas capacidades productivas que vayan

irrigando con sus bienes, con sus servicios, con su riqueza, vayan irrigando todo el entramado social, todos los sectores sociales, sobre todo los sectores sociales de menores ingresos, de mayor necesidad del país, que son los que necesitan (valga la redundancia) son los que necesitan el acompañamiento permanente, la ayuda, el auxilio, el apoyo estructural del Estado, del Gobierno y de la sociedad.

Así que decía que el año 2021 ha estado a la altura. No tengo ninguna duda, el año 2021 ha estado a la altura de un Bicentenario como el que soñó el Comandante Supremo Chávez. Hemos logrado motivar a la sociedad, hemos logrado impactar desde el punto de vista simbólico, desde el punto de vista de la identidad nacional, el espíritu del país, el alma nacional. Ha sido fundamental la cultura que ha florecido como pocas veces la hemos visto florecer en los años anteriores. Ha florecido la cultura, nuestra música, las expresiones teatrales, las expresiones del arte plástico, el movimiento de muralismo a lo largo y ancho del país, colocando allí las batallas, los rostros, los pensamientos de nuestro Libertador y de nuestras Libertadoras. Ha florecido el cine nacional con esa obra que yo estoy seguro con el favor de Dios va a correr por el mundo y va a obtener grandes premios, de Luis Alberto Lamata: "Carabobo, Caminos de Libertad". Una obra maravillosa que ha sido transmitida en las televisoras públicas y privadas de Venezuela. Telesur la está transmitiendo ahora para todo el mundo y está causando una gran sensación.

La FANB verdaderamente ha jugado un papel estelar en la conmemoración del Bicentenario de la jornada, de la campaña y de la Batalla de Carabobo. Lo ha llevado en perfecta unión cívico-militar-policial a todos los rincones de nuestra Patria. Lo ha llevado a las escuelas, a los liceos, a las universidades, a la juventud, a los barrios. Y eso hay que profundizarlo. Hay que profundizar la unión de nuestra Fuerza Armada en su acción cultural, en su acción educativa, en su acción de liderazgo con el ejemplo hacia las comunidades a lo largo y ancho del país. Debe llegar la Fuerza Armada con sus soldados y soldadas a las comunidades más humildes para darle un abrazo, acompañarlos en sus luchas, acompañarlas en la búsqueda de soluciones.

La Fuerza Armada, así lo creo, es mucho más que una institución. La FANB es mucho más que una Fuerza Militar. La Fuerza Armada es el poder militar y espiritual de nuestra Patria Venezuela. Es un poder militar, espiritual, simbólico, muy grande de nuestro país. Es mucho más de lo que algunos pudieran pensar. Algunos pudieran decir: "Nuestra institución, mi institución", y pudieran tener razón parcial. Es una institución, un conjunto de instituciones que forman una gran institución, toda unida de acuerdo a la Ley Orgánica Constitucional de la FANB. Es una Fuerza Militar, claro que sí, para defender palmo a palmo el territorio del país, para garantizar el derecho a la paz, a la libertad, a la soberanía y la democracia en nuestro pueblo.

Pero la FANB es mucho más que eso, es el poder militar de un país, es el poder constitucional de nuestra Patria, es un poder espiritual en la misma medida en que levanta los símbolos patrios, en que defiende con su vida la vida de los demás, y en la misma medida en que defiende una doctrina Bolivariana, revolucionaria, antiimperialista, antioligárquica, y la defiende con su sangre, y la defiende con ideas, y la defiende con liderazgo, y la defiende con su ejemplo, y la defiende en el barrio, en el pueblo, en el caserío, en la universidad.

Ese glorioso uniforme verde olivo, cuando es portado por un verdadero soldado, orgulloso de su uniforme, por una verdadera soldada, orgullosa de su uniforme, donde se pare, es un militar Bolivariano de Venezuela, y eso lo dice todo, donde se pare, donde hable, donde se mueva.

Por eso es tan exitoso el despliegue del sistema defensivo territorial, General en Jefe Hernández Lárez. Por eso es tan exitoso cuando se convocan los ejercicios Escudo Bolivarianos. Este año, los ejercicios Escudo Bolivarianos permitieron mover el músculo, entrenar el músculo de la fuerza y del poder militar de la unión cívico-militar-policial, es decir, de la Nación. Permitieron desplegar los equipos de más alto nivel tecnológico del mundo con que cuenta Venezuela, los equipos recuperados al mayor nivel, y desplegar desde el punto de vista territorial la fuerza humana, el soldado, la soldada, desplegado defendiendo un puesto, defendiendo un territorio, tomando un objetivo, cumpliendo una misión.

Por eso es tan exitoso, como dijera el General en Jefe Jacinto Pérez Arcay (honor y gloria al General en Jefe Jacinto Pérez Arcay, presente también con nosotros aquí), como dijera el General en Jefe, nuestra doctrina militar Bolivariana, nuestra doctrina y el concepto estratégico de defensa de la Guerra de Todo el Pueblo. Cada tiempo que pasa, cada ejercicio que hacemos demuestra su pertinencia histórica, su pertinencia constitucional y su pertinencia militar, ajustado a la realidad para defender el territorio, al pueblo y a la Patria. Y lo que debemos buscar en los estudios que se hacen a nivel científico, en los balances y la revisión, debemos buscar cada vez más la verdad.

Ha sido y es pertinente los sistemas que aplicamos en las REDI (Señores Comandantes de la REDI y de las ZODI, señores comandantes de las ZODI). Ha sido y es pertinente y eficiente para mantener la paz, para defender el territorio y para derrotar a cualquier enemigo que desde afuera o desde adentro pretenda perturbar la paz y la soberanía del país.

Ha sido y es pertinente los sistemas de despliegue de fuerza. Tiene que ser un balance, Señor Comandante del Ejército, señor Comandante de la Aviación, de la Armada, de la Guardia Nacional Bolivariana, de la Milicia Nacional Bolivariana. Tiene que ser un análisis permanente para la adaptación a la realidad.

Nosotros enfrentamos, como ustedes saben, amenazas, algunas amenazas ocultas. Decía siempre nuestro Comandante Hugo Chávez, siempre nos insistía: "El peligro está allí, en lo que no ves". (Recuerdo mucho aquellos días de La Habana y de los viajes de retorno, el eterno retorno de nuestro Comandante Hugo Chávez). El peligro está, señores oficiales, allí en lo que no vemos, en el enemigo oculto, en el enemigo infiltrado, en los enemigos de la paz y la estabilidad que conspiran para hacer operaciones de falsa bandera.

¿Y quiénes son los expertos en operaciones de falsa bandera y los llamados "falsos positivos" en este mundo? ¿Quiénes son? La oligarquía colombiana. La oligarquía colombiana son los expertos en romper todos los récords en el disimulo, en el engaño, en la mentira, en la falsa bandera, en los falsos positivos. Así que nosotros tenemos que afinar la capacidad para ver más allá de lo que los demás ven, analizar y comprender la naturaleza de las amenazas más allá de lo que los demás ven. Tenemos que perfeccionar nuestra mira y nuestra capacidad para adaptarnos a esta realidad y tener, señores oficiales, señoras oficiales, la capacidad de reacción en tiempo real ante cualquier amenaza, ante cualquier agresión, ante cualquier ataque, sea donde sea y cuando sea.

Un verdadero poder de defensa que cubra todo el territorio. No hay excusas en ningún lugar del territorio nacional para no controlarlo, para no ejercer soberanía. No acepto excusas de ningún tipo para no tener esa capacidad de despliegue y de liberación de territorios allí donde el enemigo enmascarado en alianza con la delincuencia pretenda afectar la paz y la vida, la tranquilidad y la recuperación de nuestra Patria. Hacer de nuestra Patria un fortín inexpugnable donde reine la paz, la estabilidad, la tranquilidad, el trabajo, el estudio, la cultura, la alegría, el colorido de la vida.

Este año no solo los Escudos Bolivarianos han sido totalmente exitosos en la metodología, en la técnica, en el despliegue, en el balance. También ha sido muy exitoso todo el proceso de

moralización que ha llevado a la recuperación de los equipos y de la técnica militar en los cuatro componentes y de la técnica militar para armar a la Milicia Nacional Bolivariana.

Como nosotros tenemos un Consejo Científico Militar, como tenemos una Zona Económica Militar, todo debería conducirnos, señores oficiales, señora oficial, todo debería conducirnos a pasar de la etapa de recuperación al 100% (como lo ha logrado la Guardia Nacional, del 100% de todos los equipos y técnicas militares) pasar de esa etapa a una etapa de creación de nueva técnica, de nuevo equipamiento con tecnología, con ingeniería, con ciencia venezolana y con el apoyo, como saben ustedes, de nuestros amigos y aliados internacionales que bastante nos apoyan en muchas tareas de la creación científica. Pasar de la etapa de recuperación a la etapa de creación, línea maestra de los años que están por venir, de los meses que están por venir. Tenemos el conocimiento, tenemos la capacidad, tenemos las ganas, tenemos la voluntad. Y bueno, vamos a acelerar, General Padrino, el proceso de certificación y autorización de todos los proyectos del Consejo Científico Militar de Venezuela. Yo quiero tener un informe de cada uno de esos proyectos para como Jefe de Estado, bueno, poner la mano y facilitar que la burocracia no vaya a retardar ninguno de esos proyectos.

También este año se continuaron ejecutando las operaciones militares contra los Terroristas Armados Narcotraficantes de Colombia (Tancol). Son enemigos de la República. Todos los Tancol, estén donde estén, quieran llamarse como se quieran llamar, se pongan el nombre que se pongan, todos los Tancol son enemigos de la Constitución, de la FANB y de la paz de la República, y deben ser combatidos en el territorio con toda la fuerza militar de nuestro país. Las Tancol donde estén...

2022: pongo una meta grande, pero sé que ustedes harán posible. 2022 debe ser el año en que Venezuela logre un territorio 100% libre de Tancol, de terroristas armados narcotraficantes de Colombia. 2022, Año de la liberación total de los territorios allá donde los Tancol le hacen daño a la población y pretenden colocar bases de delito, de narcotráfico y bueno, de todo ese tipo de mala maña y delincuencia que lamentablemente nos viene desde hace 60 años de Colombia.

Venezuela es víctima de la guerra de Colombia. Que ellos llaman conflicto armado, es una guerra en Colombia. Y una guerra... Colombia es un Estado fallido y todo ese delito, toda esa violencia (secuestro, narcotráfico, asesinato, sicariato), todo eso viene desde hace 50, 60 años, rompiendo la frontera, dañando la vida de los humildes habitantes de la frontera venezolana con Colombia. Es una de las misiones más sagradas que tiene la FANB, es una de las misiones más importantes que tiene la FANB: liberar todos los espacios fronterizos con Colombia de estos grupos Tancol. Liberarlos. Vamos a plantearnos esa gran meta, señores Generales, Almirantes, oficiales que me escuchan a lo largo y ancho del país.

También nosotros tenemos que consolidar en el sistema defensivo territorial la presencia de la Milicia Nacional Bolivariana. Se ha avanzado y se ha avanzado bastante, más de 4.500.000 milicianos y milicianas. Les envío desde aquí mi saludo y un beso enorme a las Milicias, a los Milicianos de nuestro país. Vamos a avanzar cada vez más y mejor en su entrenamiento, en su preparación.

Llegará el día en que los 4.500.000 Milicianos y Milicianas tengan su misión, su territorio y su fusil. ¡Acotación! (Todo lo que converso me sale en verso). Llegará el día en que los 4.500.000 tengan su misión, su territorio y su fusil y hagan de Venezuela un territorio inexpugnable para imperialismo, colonialismo y oligarquía de todo pelaje y de todo lugar.

Tenemos que prepararnos porque tenemos dos conmemoraciones muy importantes el próximo año. En primer lugar, la conmemoración de los 30 años de la rebelión militar Bolivariana contra el Fondo Monetario Internacional y la oligarquía del 4 de febrero de 1992, encabezada por nuestro amado Comandante Supremo Hugo Rafael Chávez Frías. Conmemorar por lo alto, en unión perfecta cívico-militar-policial, levantando las banderas poderosas de la rebeldía Bolivariana, de la rebeldía antiimperialista. Son dos en una: la rebeldía Bolivariana, el día que resucita a Bolívar para la historia de Venezuela (4 de febrero de 1992), la rebeldía Bolivariana, y la segunda rebeldía, la rebeldía antiimperialista específica y directa.

Y también tenemos, ustedes que fueron los mayores, los tenientes coroneles y algunos de ustedes los capitanes aquel año 2002, vamos a prepararnos para conmemorar con la verdad histórica impecable los 20 años del golpe de Estado del 11 de abril y de la resurrección cívico-militar del 13 y 14 de abril del año 2002. Golpe y Resurrección.

Vamos a prepararnos, pues, para avanzar en eso. Pudiera ser, General Hernández Lárez, una buena oportunidad para ejercicios cívico-militares en el marco del Escudo Bolivariano con objetivos bien específicos, para mantener... ustedes saben, como un boxeador que ha ganado la corona mundial, en este caso de los pesos superpesados, y debe mantener el ejercicio permanente: en velocidad, en pegada, en técnica, con la izquierda, con la derecha, con el *jab*, con el *upper*, con el recto. Así debe ser una Fuerza: mantener su músculo fuerte, poderoso, aceitado. Y el Escudo Bolivariano es el mejor ejercicio que tiene nuestro país, que tiene nuestra FANB, es decir, Venezuela.

"Venezuela nos pertenece. Venezuela es territorio de paz. En Venezuela no entran invasores ni hoy ni más nunca jamás".

Así que, bueno, preparémonos bien para avanzar.

Proyectos Tecnológicos y Despedida

Igualmente, tenemos que avanzar en el Consejo Científico y Tecnológico de la FANB. Los 163 proyectos ya se han presentado. Vamos a hacer un cronograma de despliegue, de desarrollo. Quiero un informe sobre esto. Vamos a unirnos con la Zona Económica Especial Militar y con la Zona Económica Especial de Desarrollo Forestal, y vamos a concretar ahora en el 2022, General en Jefe Padrino López, la creación de la Zona Económica Militar de Alta Tecnología. Ya hemos dado los primeros pasos en eso y creo que apunta hacia un gran objetivo hacia el futuro.

Así que la FANB, bueno, tiene mucho que dar a la Patria. Nuestro país vive un momento de resurgimiento y recuperación integral, y eso se debe a la paz y la estabilidad ganada, conquistada, construida.

Yo quiero hacerle un reconocimiento en este mensaje de salutación al esfuerzo y al sacrificio de todos los soldados y todas las soldadas de nuestra FANB que este año 2021 han vuelto a garantizar el triunfo de la paz, la estabilidad y la seguridad integral de nuestra amada Venezuela. Mi reconocimiento a todos y a todas.

Y así como les doy este reconocimiento, llenos de este mensaje de amor, de respeto, de admiración que siento como Comandante en Jefe por todos ustedes, siento una gran admiración por la disciplina, por la conciencia, por los valores, por la moral de la FANB. Todos los días aprendo

de esa moral, de esa experiencia, de esa conciencia. Todos los días estoy pendiente como Comandante en Jefe de cada detalle.

Creo que contamos con un gran Alto Mando Militar, así lo creo. Creo que contamos con una gran oficialidad. Creo que contamos con una poderosa y gran Universidad Militar Bolivariana y con grandes academias. Creo que tenemos academias que pudieran calificarse de las mejores del mundo entero. Nuestras academias militares brillan por su capacidad académica, por su liderazgo, por su moral, por su pedagogía, y son la cuna donde cada año se forjan los líderes militares, los jefes militares, la Fuerza Militar del futuro tiene nuestro país.

Así se lo digo a nuestro pueblo. Le digo a nuestro pueblo: cada día debemos acercarnos como pueblo más y más a la Fuerza Armada y aprovechar este tiempo histórico que hace 30 años abrió nuestro Comandante Chávez para que se diera el reencuentro de la Fuerza Militar de Bolívar y del pueblo de Bolívar, se diera la reunificación histórica de las dos grandes corrientes que han garantizado los momentos estelares de nuestra historia: la Fuerza Militar, el Ejército Libertador de Bolívar, y la Fuerza Popular que a golpe de espadas y machetes abrió los caminos de la libertad y de la independencia.

Por eso le hago un llamado en este acto de salutación a nuestra FANB y le hago un llamado a todo nuestro pueblo a que el año 2022 lo convirtamos en el Año de la Unificación Popular de la FANB y del Pueblo Organizado, del Poder Popular.

Vamos hacia ese camino 2022. Que nadie baje la guardia. Vamos ganando: primer *round* a favor, segundo *round* a favor, tercer *round* a favor. ¡Que nadie baje la guardia! Mantengamos a nuestros soldados como centinelas permanentes para custodiar su unidad militar, para custodiar a nuestro pueblo. Que nadie baje la guardia. Y sintamos el orgullo cuando el 31 de diciembre suenen las campanas, suenen los cohetes, suene el *pico* con la música. Cuando el 31 de diciembre nos acerquemos a nuestros seres amados y les digamos: "¡Feliz Año 2022!", sintamos el orgullo de que nosotros somos parte de esa historia, la historia grande de la Venezuela unida, de la Venezuela patriótica, de la Venezuela socialista.

¡Feliz Año, Fuerza Armada Nacional Bolivariana! Nuevas batallas y nuevas victorias vendrán en el 2022. Y digamos con fuerza de nuestro corazón: ¡Chávez Vive! ¡Independencia y Patria Socialista! ¡Leales siempre, traidores nunca! ¡El Sol de Venezuela Nace en el Esequibo!

Y digamos con nuestro amor, recordando al General Jacinto Pérez Arcay y su espíritu de victoria, al General que dio su vida por su pueblo en La Guaira, García Carneiro, y recordando a nuestro Comandante Supremo, digamos con fuerzas: ¡Hasta la victoria siempre! ¡Venceremos!

¡Feliz Año! Muchas gracias.